
　21世紀になり、サスティナビリティ（持続性）という言葉を目にしました。そ

れまで、科学技術の力で人類は便利で快適な生活を手に入れていましたが、地球の

自然環境を汚染、破壊してしまいました。今、ハンドルを切らねば、温暖化で取り

返しのつかないことになると言われています。そのほかにも、格差の拡大と市場原

理主義の行き過ぎによる人々の生活の劣化が大問題となっています。

　何故、当業界の価格交渉が 5 勝10敗になってしまっているのか、今までの業界

の行動をよく振り返っておくべきでしょう。「安くしないと売れない、売り上げを

維持できない」という迷信、低価格戦略はいずれ行き詰まります。設備、人員の老

朽化に対しても対応できません。「今だけ、金だけ、自分だけ」は続きません。

　「酢酸エチルがない」、突然そんな通告を溶剤メーカーから受けた私達は右往左往

しています。国内需要27万トンのうち、昭和電工10万トン、ダイセル 7 万トン、

中国10万トンの内訳ですが、ダイセルが工場点検と修理で11月半ばまで停止。中

国は環境規制と石炭高騰による電力不足で多くの原材料の入荷が止まって、日本の

業界はパニックになってしまいました。

　日本は安くすることが第一で、諸原材料の国内調達をやめて海外に依存してしま

いました。その例が食品、ワクチン、染料等、数多い、行き過ぎた市場原理主義を

改め、食料安全保障のような考え方で、一定のコストを払っても国益に叶う方策を

取るべきでしょう。労働力にしても、国内の賃金が高く、輸出競争力がないからと

いって工場の海外移転や海外調達に切り替え、日本は低所得の非正規労働者があふ

れ、可処分所得が落ち込み、デフレが進んでお金が回らなくなりました。日本人が

熟練労働者になってもつまらないと思い始めたのも、コストカットの結果でしょう。

2,000万人以上も非正規雇用労働者がいるのに、外国人技能実習生に頼らねばなら

ないという矛盾。この原材料不足パニックを需要家に十分説明し、私達が今後も供

給責任を果たすためには需要家サイドのご理解が必要だと、熱意を込めて説いてい

ただきたい。経営トップも自ら説得に乗り出していただきたいと念願しております。

　ギリシャ神話の「パンドラの箱」では、禁じられた箱のふたを開けたとたん、あ

らゆる災厄が出現した。しかし、箱の底を覗くと「希望」が残っていたという。

巻頭言
「希望」は残されている

全国グラビア協同組合連合会 

会長　  田口 薫
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令和 3年10月

お取引先様　各位
一般社団法人　日本印刷産業連合会

会長　藤森康彰

全国グラビア協同組合連合会
会長　田口 薫

印刷物ご発注に関するお願い

　拝啓　貴社益々ご清栄のこととお慶び申しあげます。
　平素は、格別のお引き立てを賜り、厚く御礼申しあげます。
　さて、ご高承のとおり、印刷の主要資材でありますインキ・刷版材料をはじめとし、フィルム他石油
化学製品なども、世界的な原油高の影響で大幅に価格が上昇しております。
　新型コロナウイルス感染症防止策により、私ども印刷業界も大きな影響を受けており、今回の資材の
値上がり分のコスト吸収は、もはや私どものコストダウンの取り組みの限界を超えるものであります。
　更に軟包装グラビア業界におきましては、直近の問題として、インキ及びラミネート接着剤の主溶剤
である酢酸エチルの供給が絞られ、値上げを認めていただいてもフィルムを含む材料調達に困窮する事
態も発生しております。
　お取引先様各位におかれましても、新型コロナの影響により厳しい経営を強いられている中で、誠に
心苦しいところではありますが、これらの諸事情をご賢察いただき、今後の印刷物のご発注に際しまし
ては、格別のご理解とご高配を賜りますよう、よろしくお願い申しあげます。

敬具

　本文書をご利用に当たり、以下の要項を遵守願います。
�　本文書は、その使用を強制するものではありません。
�　本文書の配布を契機として、組合員間で協調的行動がとられた場合は、独占禁止法上問題と

なります。
　文書利用上のご不明点があれば遠慮なく事務局の袖山宛にお問い合わせください。

ご利用の注意
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https://www.chusho.meti.go.jp/https://www.jftc.go.jp/

11月は下請取引適正化推進月間です

未
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શάϥίʔφʔ

第4回外国人技能実習評価試験実施

富士特殊紙業・筑波工場で3名が受検
　第 4 回外国人技能実習評価試験印刷職種・グラビア印刷作業試験が、2021年10月15
日（金）正午より、富士特殊紙業㈱筑波工場（茨城県石岡市柏原19- 2 ）にて実施され
ました。

　当日は、全άラのକ山∁明ࣄہ長がࢪ࣮ݧࢼ

者となり、᷂日άラϏアのங৾ฏ理ࣄ、

日印࢈連GP認定৹ࠪһのؠ本ਗ਼一ࢯにକ山ࢯを

Ճえた 3໊のಜ者、ิࠤһ ہࣄ、3໊ 3໊の

Լ、֎ࠃਓ 3໊のํがॳڃの学Պおよͼ࣮ٕݧࢼ

を受ݕしました。正ޕʙޕ後 1時までは࣮ٕݧࢼ

が、ன৯をはさんで、ޕ後 2時ʙ 3時までは学Պ

、われߦがݧࢼධՁ、ݧࢼその後、அ等、ݧࢼ

後ޕ 4時にすべてがऴྃとなりました。

受付中の受検者 学科試験の様子 入場時の衛生管理

監督者を務めた日商グラビアの都築晋平理事（左）
と、日印産連GP認定審査員の岩本清一氏

作業試験の説明を受ける受検者

写真提供：富士特殊紙業
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組合員・単組の近況

関西グラビア協同組合・青年部
第15回経営セミナーを開催

　2021年10月13日（水）、㈱カンパーニュ 代表取締役 加藤三幸氏をお招きして関西グラビ
ア協同組合・同青年部主催の第15回経営セミナーを ANA クラウンプラザホテル大阪で開催
しました。昨年に引き続き本年度も、会場参加者の人数を制限することでソーシャルディス
タンスを確保し、ZOOM を使った WEB 同時配信を行いました。

　今年のߨԋ会は、໊だ

たるا業でコンサルテΟン

ά、ݚम、セミナーを手掛

け、જ在力։ൃをベース

とした৫活ੑ化メンタル

コーνとして活༂されてい

るՃ౻ࡾ先生をࢣߨとし

て、メインテーマを「ਓ生

をܹมさせる無ҙࣝの扱い

ํ」、サブテーマを「心の面からのا業վֵ」と題

し、動画や࣮ԋもަえ、通ৗ20時間のݚम容を

�0分にまとめ、レクνϟーいただきました。

　ੈ界ਓޱの1ˋがੈ界の૯རӹの�6ˋをಘてい

る現࣮、その成ޭ者ୡのたった1つのڞ通が

「心」。注力するのはࣗ分の「心の理」をどうす

るかのただ1つ。成ޭ者ୡがඞͣޱにするのが、

「心が現࣮化する」「思考が現࣮化する」「ࣗ分の思

っていることを大にすれば何もかもがඞ࣮ͣ現

する」だそうです。ژセラや,%%*の創業者で日

本ۭߤをݐ࠶した࣮業ՈҴࢯも「ࣗ分の目

のલにىこる࣮ࣄは全෦ࣗ分の思い、ࣗ分の心の

ө写機である。だからࣗ分の心をどんなঢ়ଶに࣋

ってߦくかが大ࣄである」とઆいておられます。

　そうはฉいても心だけʁ　と信ٙʜ。Ճ౻

先生もそれは分かっていて、「心」というものをയ

વとしたਫ਼ਆ的なものではなく、皆がᡰにམͪる

ようڭ、、જ在ҙࣝ、量ࢠ力学など様々な側

面からおԼさいました。それはなぜかというと、

ਓは学Ϳときӈɾࠨを使いますが、ӈは直

をࠨは知ࣝɾ理ɾ分ੳ、そしてӈࠨ、؍

όランスよく学Ϳと、ϙンとೖって信じることが

できるようになるからだそうです。

仏教の側面からは…
「利

り

益
やく

安
あん

楽
らく

」：利益は仏教では徳を積むこと。徳を

積むことで人間的レベルが上がり、自分がいるこ

とで周りまで楽になること。

　ಙʢਓやࣗ分を大にしたりせをفるʣはੵ

んだ分だけʢお金ɾਓɾใɾϞϊʣがくる。

そして、ಙとは時間ࠩがあってもඞͣ同じ量に

なる。ただし、をもらうためには心のঢ়ଶがॏ

ཁで、تͼɾँײなどࣗ分の心がプラスに向いて

いる時にもらえ、ෆ҆ɾڪれɾෆຬɾౖりなど心

がマイナスに向いている時はもらえない。ʹ心の

ঢ়ଶをৗにプラスに向けることがॏཁʂ

「身
しん

口
く

意
い

」：身は行動、口は言葉、意は心・意識。

　ޱҙの一கでๅの山が։かれるという言༿も

㈱カンパーニュの
加藤三幸代表取締役
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あります。Ҵࢯはຖ൩Ոにؼると今日の言

༿はどんな思いから言ったのか、今日のߦ動はど

んな思いからやったのかをඞͣνェックし、ޱ

ҙにෆ一கがあったなら࣍の日はߦ動、言༿をม

えてえるということを࣮ફしておられるそうで

す。

量子力学の側面からは…
　量ࢠ力学では、このੈの中にある全てのものが

であり、ߦ動のपɾ言༿のपɾ心のप

を一கさせることで、レーβー化ʢコώーレ

ントޮՌʣし、ੌいスϐーυで݁Ռをग़すこと

につながる。ʹޱҙをえる܇࿅がॏཁʂ

脳の側面からは…
　ະ来は、心ʷߦ動ɾ言༿の݁Ռである。今のエ

ネルΪーʢ心のঢ়ଶʣがະ来に受け取るエネルΪ

ーになるため、心がتͼやرなどプラスにつな

がっているか、ڪれやෆຬなどマイナスにつなが

っているかで݁Ռが全くҟなる。「こうなりたくな

いからこのߦ動をする」ではなく「こうなりたい

からこのߦ動をする」にมえる。ʹ心がݩ気にな

ればະ来がมわるʂ

潜在意識の側面からは…
　ҙࣝの中はݦ在ҙࣝʹ༗ҙࣝʢ5ˋʣとજ在ҙ

ࣝʹ無ҙࣝʢ�5ˋʣに分かれていて、જ在ҙࣝは

1日8ສ回のใを処理しているそうです。そのല

大なใ量を処理するためフΟルターγステムが

あって、ࣗ分のજ在ҙࣝにೖれているσータしか

見せͣ、それҎ֎はγϟットアトしてしまうの

だそうです。

　そのことを࣮ূするため、ࢀՃ者全һでトラン

プのө像を使った࣮ݧをしました。広げられたト

ランプの中から、5ඵ間でϋートのエースが何ຕ

あるかをえるというもの。会場ࢀՃ者は΄΅ෆ

正解でした。࣮はそのө像の中にはࠇにృりସえ

られたϋートのエースがຕࠞ͟っていたのです

が、જ在ҙࣝのσータʢϋートのエースʹ৭ʣ

があるため、ࠇ৭のトランプはそもそも見せない

ようにしてしまうのです。જ在ҙࣝ、ڪるべしで

す。

定的でもજ在ҙࣝが൱定的であれߠ在ҙࣝがݦ　

ば݁Ռがग़ないため、�5ˋをめるજ在ҙࣝを

何に使うかがॏཁで、成ޭ者はજ在ҙࣝをプラス

にృりସえていくことに注力するのだそうです。

　このݦ在ҙࣝとજ在ҙࣝを౷߹させる܇࿅とし

て、໊でׂりസをるという࣮ԋもしていただ

きました。会場ࢀՃ者から౦᷂ثܭژの米ా大༞

さんがొஃし、ઓしました。最ॳは力やࡶ念が

ೖり、何やってもれる様ࢠがありませんでし

たが、先生からのイメージ༠ಋによりݦ在ҙࣝと

જ在ҙࣝが౷߹したॠ間、「パーンʂ」とׂりസが

れた時は会場がどよめきました。

　テレϏでも์өされたことがあるそうですが、

,�1のຐే࠰は成ޭせͣ、ݩプロϘクサーの具ࢤ

が一ൃで成ޭさせたというのがクスッとসߴ用ݎ

えるところです。ʹࣗ分のΉことや見たいもの

をイメージしજ在ҙࣝにσータとしてೖれておく

ことがॏཁʂ

東京計器㈱の米田大祐さんが名刺での割り箸切りに挑戦！
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　ਓ材ҭ成の場面でજ在ҙࣝを活用するํ๏もڭ

えていただきました。ྫとして、機械Φペレータ

ーのਓ材ҭ成ํ๏。いきなり機械のલにཱたせて、

機械を৮りながらڭえるのはඇޮだそうです。

あらかじめਓ材ҭ成用にࣗ社の機械Φペレーγϣ

ンの様ࢠをࡱӨした動画を४උしておき、それを

りฦし何も何も見せるのだそうです。જ在܁

ҙࣝやには主ޠがないので動画の中のΦペレー

ターの動きがજ在ҙࣝに刷りࠐまれて「ग़来るʂ」

というイメージʢσータʣがೖるということです。

ただし、1つの動画は15分までʂ

最後に…
　マイナスになっている心がいきなりプラスには

りସわらない。まͣは、ࣗ分の心ɾײに気付

いてあげることが大ࣄ。ౖりやෆ҆など、マイナ

スのײにあるࣗ分を認めてあげることでマイナ

スとプラスの間のニϡートラルʢࣗ分を҆心させ

るʣにり、プラスにりସえることができるよ

うになる。ʹࣗ分の心がマイナスに向かっている

時にニϡートラルにすࣗ分なりの言༿を用ҙし

ておくことがॏཁʂ

　力を使うときに一番手っ取り早いのがসإ。

が「このਓےྠ؟とےࠎを上げることで大֯ޱ

いま面നがっている」という෩ににえ、か

らମにも心にもتͼϗルϞンをग़してくれる。

　�0分のߨԋ会。信ٙから࢝まりましたが、

ং൫から先生のにҾきࠐまれました。学ͼがଟ

す͗てここではॻききれません。ࣗ分のՄੑを

ײめているのはࣗ分の心であるということを௧ࢭ

し、心の理のॏཁੑがストンとᡰにམͪたૉ

らしいߨԋ会でした。

　৽ܕコロナイルスײછがࡁܦɾ社会にਙ大

なӨڹを与えました。我々の日ৗ生活は一มし、

められました。ࠞಱٻ業ӡӦにも大きなมֵがا

としたੈの中でΈもがく日々でした。そのよ

うなタイミンάでこのߨԋ会を։࠵できたことは、

ੵんでいたಙでがもらえたのだと࣮ײしていま

す。この場をお借りして、Ճ౻先生、ごߨԋ、本

当に༗うご͟いました。

会場の様子
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組合員・単組の近況
関東グラビア協組 理事会報告

酢酸エチルの供給不足について情報共有
千葉県北西部地震による被害状況は？

　関東グラビア協同組合は2021年10月13日（水）午後 3 時より、定例理事会を開催しまし
た。当日は、田口 薫理事長（大日本パックェージ㈱）、安永研二副理事長（東包印刷㈱）、山
下雅稔副理事長（㈱巧芸社）、村田英雄専務理事、袖山髙明事務局長、佐藤裕芳監事（㈱千代
田グラビヤ）の 6 名が組合事務所から、吉原宗彦副理事長（東京加工紙㈱）、橋本 章理事（橋
本セロファン印刷㈱）、千田 敦理事（㈱東京ポリエチレン印刷社）、川田雄治理事（トーホー
加工㈱）、山下博正理事（㈱日商グラビア）、村野 剛理事（信和産業㈱）、諸石武士理事（日本
パッケージング㈱）、柴田里香理事（千代田オーク法律事務所）、加瀬正人監事代理（㈱カナ
オカ）の 9 名が Web 経由で、計15名が参加しました。冒頭、田口 薫理事長は、これまで経
験したことのない酢酸エチルの供給ショートに直面していることについて触れ、軟包材の価
値をどう社会に、顧客にアピールしていくべきか議論していただきたいとの挨拶終了後、以
下のような議題について議論しました。

1．関グラ協組上半期決算
　ྩ3年4月ʙ�月の決ࢉঢ়گについて、କ山

。長からઆ明があったہࣄ

2．外国人技能実習評価試験 試験監督官の募集
　�月21日ʢՐʣ付で、全ࠃάラϏアڠ同߹連

߹会ࡿԼのすべての߹һにメール配信ࡁの、上

。力ґཔがなされたڠについて、վめてूืه

3．第20回印刷産業環境優良工場表彰応募
　2022年ʢୈ20回ʣの応ื受付の、ୈ1࣍৹ࠪ

が2021年10月12日ʢՐʣʙ11月30日ʢՐʣ、ୈ

৹ࠪが、2021年12月17日ʢ金ʣʙ22年2月࣍2

28日ʢ月ʣまで༧定されている。近年、ϠϠ応ื

がݮり気ຯなので、աڈに受賞したا業であって

も、応ื資֨があれば、応ืしてもらいたいとの

ཁがాޱ理ࣄ長からあった。関連してڮ本理ࣄ

から、理は、関౦で1社、関で1社をお願いし

たいとのิがあった。今月߸28ʙ2�ทࢀর。

4．令和4年の新年賀詞交歓会
　2022年1月15日ʢ金ʣにϗテルニϡーΦータニ

で༧定している全άラɾ関౦プラスνック印刷ڠ

との߹同৽年会։࠵について、ҙ見ަがߦわ

れた。「1カ月લにキϟンセルすると、50ˋのキϟ

ンセルྉが取られる」「ࣄٸۓଶએ言の全面解除、

そしてܹٸにཅੑ者はݮっているが、ສが一、

ೱ厚接৮者となると、2ि間ִされ、PCRࠪݕ

を受けてӄੑ定にならないと業෮ؼできない

ので、大มなことになる。もうগし様ࢠを見て、

҆全になってからஊすべきでは」「ਓ੍ݶをし

て։࠵するのであれば、৽年会のҙຯはない」「1

月時のঢ়گがಡめない。ਣࢎエνルをؚめ、৽

年会どころではない大มなことになっているかも

しれない」などのൃ言を受け、関άラڠとして

は、ྩ4年の৽年会は中ࢭし、理ࣄ会のΈ։࠵
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するということになった。これについて、全άラ

の֤୯理ࣄ長に、ॻ面をૹ信し、理解をಘるこ

とになった。正ࣜ決定は、11月4日の全άラの理

。会にて決定する༧定ࣄ

5．千葉県北西部地震による被害
　2021年10月7日ʢʣޕ後10時41分ごろにൃ

生した、ઍ༿県෦をݯとするによるඃ

する߹һ68社をௐࠪしたについて、関گঢ়

ところ、ඃあり14社、ඃなし38社、ະ回

16社という݁Ռとなった。い、ਓやݐの

ඃࡂɾඃは無く、γリンμーの転が最もଟく、

。となったࢭいで、&7のఀ࣍

6．新型コロナウイルス感染症の影響と景況
�֎ࠃਓ࿑ಇ者が1໊ײછした。同じࠃからの

間とのަྲྀでײછ。

ཅੑ者が2໊ग़て、1໊はະだ෮ؼできていない。

�Ϟσルナのϫクνン接छを受けたਓで、ߴが

ग़て、ٳΉケースがあった。

�3回目の接छについては、ࠃの指がग़されて

からの対応となる。

本社と工場のਓとの接৮はආけている。

インフルエンβの༧接छも࣮ࢪする。

ࣄٸۓ�ଶએ言が解除されたので、在ۈのׂ

߹をि2にݮらしている。

　そのଞについてはॏෳするので、GP+APAN10

月߸の8ʙ10ทをࢀরしていただきたい。

7．酢酸エチルの供給不足
　10月7日のޕ後に、ਣࢎエνルがೖってこͣ、

υライラミネーターがࢭまってしまうというい

߹わせが݅、߹ࣄॴにೖり、ాޱ理ࣄ長が

社にݪҼをώアリンάした容が൸࿐された。

今月߸のר಄言ࢀর。

　֤୯には、理ࣄ会ऴྃ後、ऩूしたใをૹ

信༧定。

　ਣࢎエνルෆは長ظ化するՄੑもあり、Ձ

֨上ঢ、ೈแାの供څෆにࢸるՄੑもあり、

今後、ସ༹ࡎをどう֬อすべきか、また、Ϣー

βーにࣄをઆ明して、ྃঝをಘるඞཁがあるの

で、߹として、それについてのॻ面ܕを作成

することになった。なお、作成に当たり、ห࢜ޢ

のࣲా理ࣄにアυόイスをಘることとなった。
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JAL機内食のメニューカードにGPマーク
　಄、2021年�月15日ʢ水ʣに౦ژɾ市୩にあ

る「市୩のై�本と活ؗࣈ」でߦわれた小山薫堂ά

リーンプリンテΟンάʢGPʣPR大使と+A-の৽

୩ߒ一品ɾサーϏス։ൃ෦長、+A-の機ࢽ

ʰS,:WAR%ʱの൧ాະ知ฤू長によるトークγ

ϣーの様が一෦հされました。当日の様ࢠは

後日、:PVTVCFで配信される༧定です。

　続いて、日印産連の

小野隆弘専務理事か

ら、「ͪょうど15年લ、

GPを創設し、活動を

続けて今にࢸっていま

す。最৽のใでは

433社がొしている

ところです。最近は大

手さんにもՃわっていただいていますが、中小ا

業のଟい印刷業界においてۤઓもしています。ۤ

ઓの中で5年લに御ԑがあり、小山薫堂先生をぜ

ひGPPR大使に、とお༠いしました。ӽした先

見ੑやあ;れんばかりのアイσア、ૉらしい御

ਓ຺をGP普及活動においてフルにൃشしていた

だき、本日にࢸっている࣍ୈです。小山薫堂

GPPR大使とަྲྀを࣋って、GPに対するใや

知ࣝをਂめていただき、Ҿき続きGPਪਐにごڠ

力いただければと思います」とѫࡰ、小山薫堂

GPPR 大使からは、࠙ஊ会の։࠵に当たり、࣍の

ようなコメントがありました。

　「印刷業界が環境

題と向き߹っていると

いう現࣮は、ҙ֎と知

られていないと思いま

す。普ஈは様々なا画

をプロσϡースするཱ

場なので、h もし、が

印刷側のཱ場だった

ら、まͣをPR大使にしないと思うんです。

よりもっとメジϟーなਓを使ったํがいいんじΌ

ないですかʱと言ったら、h そこまでのお金はない

んですʱということで、そういう中でൃ信力とい

うよりもا画でお手いしたい、何かと何かを

おつな͗してお手いできればと思い、Ҿき受け

GP環境大賞受賞者らが取り組みを語る
「小山薫堂GPPR大使との懇談会」開催

　（一社）日本印刷産業連合会（日印産連）は、2021年10月15日（金）午前10時45分～午後12
時20分まで、日本印刷会館2階大会議室において、「小山薫堂グリーンプリンティング（GP）PR
大使との懇談会」を開催し、2021年のGP認定制度のGP環境大賞・準大賞、GPマーク普及大
賞・準大賞、GP資機材環境大賞受賞者らが出席し、地球環境保全の取り組みや自社製品へのGP
マーク表示の経緯などが語られるとともに、小山薫堂GPPR大使を囲んでの写真撮影などが行わ
れました。全グラからは、㈱北四国グラビア印刷がGP マーク普及大賞グラビア・シート部門の
大賞に、東包印刷㈱、㈱巧芸社が準大賞に輝きましたが、当日は準大賞受賞の2社が出席しまし
た。
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ました。そして、+A-の৽୩෦長が中心となって、

機のメニϡーカーυにGPマークを付けていた

だきました。ごڠ力にँײしております。

　ͪなΈにANAさんは環境ෛՙとࢠのॏ量を

理༝に機ࢽをࢭめました。+A-さんは、環境ෛ

ՙをかけないように様々な力し、お客様のཱ場

から手に࣋ってಡめる紙のํがՁがあるとஅ

されて今も残っています。ੈの中は、すべてがޮ

的に、ࣈでஅされて৭々なものがりࣺて

られていきますが、݁ہ最後はศརになることよ

りもせのՁを与えることだと思っています。

Իָ業界ではC%にมわったものの、今はC%よ

りもレコーυのํがྑかったよͶということで、

めています。ਓの心にどう࢝ͼレコーυがചれ࠶

わるかが最も大なことで、それから環境題

に向き߹うべきではないかなと思いながら、2025

年の大ࡕɾ関ສതのࣄもしています。པりな

いPR大使ではありますが、ぜひこれからもGP

をよろしくお願いいたします。今日はありがとう

ご͟います」

　また、当日は、�月

15日の小山薫堂PR大

使とのトークγϣーに

もొஃした日本航空㈱ 

商品・サービス開発部

の新谷浩一部長もग़੮

し、࣍のようなコメン

トをड़べました。

ઢ機ࠃ、どもは、今年からGPマークをࢲ」　

৯のメニϡーカーυに付与させていただくこと

になりました。そういったごԑと、機ࢽ

ʰS,:WAR%ʱにߘݪをࡌܝいただいたごԑから

小山薫堂さんとのトークγϣーにࢀՃしないかと

おをいただきました。

　我々も当વS%GTに関しては、近年様々な取り

Έをしています。ۭߤ会社はCO2を排ग़してࣄ

業ల։をしていますので、CO2ݮが໋題であり、

それなしではࣄ業をܧ続できません。ただ、೩༉

を使えばCO2はग़ますので、೩༉やॏ量のݮと

いった日々のことにՃえて、プラスνックやそれ

Ҏ֎の環境題にかかわるところも解決を目指し

ながらӡӦしているところです。

　S,:WAR%を印刷としてܧ続するのか、今も

んでいます。1のॏ量はܰいのですが、これ

が機の全੮分、全機分、さらに1年間となると、

はかなりのॏさと೩ྉফඅになります。最ऴࡍ࣮

的にどうすることがまれているのか、機でア

ンケートを取ったときに、8ׂ近くのํに今まで

通り紙でಡΈたいという回をいただき、印刷

として続けている࣍ୈです。S,:WAR%にはまだ

GPマークを付けることができていないのですが、

今後もܧ続するに当たって、しっかりマークを付

けることを考えていきたいです。できることから

しっかりやっていこうということで、S%GT対応

をしています。ようやくࣄٸۓଶએ言も解除にな

り、ଟগਓのྲྀれがڐされるようなことになりつ

つあるので、我々も҆全をୈ一に、ӡߦ等をݩに

+"-のػ৯ϝχϡʔΧʔυ
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していきたいと思いますので、ぜひごいた

だければと思います」

2021GP環境大賞受賞各社からの発表
　当日ग़੮した֤社から、ٿ環境ෛՙݮの

取りΈ、ࣗ社製品のGPマーク付与のܦҢな

どについてൃදがありました。

GP 大賞ڥ
【Ұൠͷ部】
㈱ジΣΠΞーϧ東本اը टݍ౷ׅ支社 
支社長ྰ ࡔૣ

　ジェイアール౦日本

社ࢧ౷ׅݍ画टا

は、౦ࢧژ社、ീԦࢠ

社、ԣࢧٶ社、大ࢧ

。社を扱っていますࢧ

一時は、ཱྀߦパンフレ

ット等が年間800छ程

ありましたが、現在は

インターネットにมわって大分ݮってきたものの、

環境ෛՙݮについて取りんでいるところです。

㈱ジΣΠΞーϧ東本اը टݍ౷ׅ支社 
ԣ௩ོ೭部長ཧ

　こͪらのදজ੍が

2015年から࢝まり、

ୈ1回の大賞を、ཌ年

からはຖ年४大賞をい

ただき、れて今年、

大賞にฦり࡙いたとい

うことで、本当にあり

がとうご͟います。ࢲ

が୲当しているのは、+R౦日本の「Ӻからϋイ

キンά」というイベントのパンフレットで、ൃߦ

するたͼにGPマークを付けています。GP認定

੍が2006年創設で、当社では07年から環境に

やさしいもので取りΈましょうということでマ

ークを付けて、今年で15年目になります。環境に

やさしい形で今後とも力していきたいと思いま

すので、よろしくお願いいたします。

GP 大賞ڥ
【ύッέージ印刷ͷ部】
ϓϨϛΞΞϯνΤΠジϯά㈱ 
Տ࣏取締役 $00
年10月に౦ূマࡢ　

βーズに上場させてい

ただき、今年13ظ目の

まだएい会社です。当

社は主に化粧品のا

画、։ൃ、販ചを手掛

けている会社です。創

業の早いஈ֊から環境

に対してண目し、取りんできました。それだけ

に今回、このような໊༪ある賞をいただき、大ม

ありがたくײじた࣍ୈです。今回、GPというこ

とで印刷に関する賞を頂戴していますが、印刷だ

けではなく、様々な環境に対する取りΈをして

います。具ମ的には、化粧品のݪྉにもサステナ

ϏリテΟに配慮したݪྉや、容ثもいかにܰ量化

Ӻ͔ΒϋΠΩϯάύϯϑϨッτ
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していくかというところにνϟレンジしています。

　当社の主力品の「%
㈉ ㈧ 

6O」に関しては、2年΄

どલにこれまでの容ثからগしߴさをくした容

のܰث用しました。そのことによって、容࠾をث

々ݸはもͪろん、Ϗジネスの大が通販なのでݮ

のお客様の配ૹֹは年間ඦສ1,000、ݸສԁ

近く使っているところを15ˋܰݮ、ྲྀにかかる

ෛՙについても、CO2排ग़量を約40ˋܰݮすると

いう取りΈもしています。

　環境に対しては社にԣஅܕのઐのプロジェ

クトνームをんで、1つの෦ॺにとどまらͣ、会

社全ମ、すべてのόリϡーνェーンで、いったん

業のすべてをચいग़しながら、どういった環境

対ࡦができるのか、現在、取りんでいるところ

です。

　Ϗジネスを成長させていくと同時に、いかに環

境に配慮していくのか、社໊にあるように、ٿ

のアンνエイジンάもテーマにܝげて、より一

ਐめていきたいと考えています。

ラリンϐックに向け

て、ใࢽ「Έたか

ʠ2020ʡニϡース」を

しました。Φリンߦൃ

ϐックɾパラリンϐッ

クはࠃ੶をえて皆さ

んがڠ力しあっていく

ことが大ࣄで、環境に

ついても同様のことが言えると思います。

　また、ಠࣗの環境マネジメントγステム「Έた

か &�SNaSU」をӡ用しています。ࡾୋ市のࣄࣄ

業などの中で、গしでも環境อ全のҙࣝ向上やෛ

ՙݮといったことを考えています。その先には

S%GTの目ඪୡ成の貢献もࢹにೖっているγ

ステムです。こういった取りΈの中で४大賞を

いただきました。ࡾୋ市は市ຽやࣄ業者のํ々の

環境に対するҙࣝがߴく、今回も印刷をしていた

だいているࣄ業者様のٕज़力はもͪろんߴく、そ

の中で環境貢献も同時にされていて、GPマー

クが付いた印刷ができたということになります。

今後もGPのਪਐで環境ෛՙݮや、S%GTの

貢献もࢹにਐめていきたいと思います。

GP 準大賞ڥ
【ύッέージ印刷ͷ部】
Լ製՛㈱ Լਅ༝ද取締役社長
　भのࠤլ県で100

年Ҏ上લから՛ࢠ作り

をӦんできた会社で

す。約60年લからアイ

スクリームࣄ業も࢝

め、भ一ԁを中心に

「ブラックϞンブラン」

という、όータイプの

όニラアイスにνϣコレートを掛けて、पりをク

ッキークランνでแんだアイスクリームを販ചし

৽ϒϥϯυ「$"/"%&-」のύッέʔδ

GP 準大賞ڥ
【Ұൠͷ部】
東京三ୋࢢ ੜڥ׆部ڥࡦ՝ ໜউढ़՝長
ୋ市の取りΈとしては、Φリンϐックɾパࡾ　
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ています。

　今はアイスクリームを主力に

ചをさせていただいておりますが、

アイスクリームのแ材はプラスν

ックが中心です。近年、プラスν

ックのแ材はѱ化しており、ಛ

にւ༸題や、様々なւ༸生の

ңାに取りࠐまれたり、ඇৗに୰

かわしいঢ়گだとใ道されていま

す。ࢲも一ݸਓとしてはμイόー

をしていますし、ւの中にこうい

ったごΈがࢄཚしているのはਏく

心ۤしく思っていました。やはり、ग़来るݶり、

プラスνックを使わないํがいいのかもしれない、

ΉやΈやたらにࣺてない、そういった取りΈが

大ࣄではないかと思っていましたが、プラスνック

すべてがѱ者ではありません。プラスνックは、৯

品業界では৯べをదなঢ়ଶで、賞ຯݶظを長

くҡ࣋して、お客様のもとにಧけるوॏなׂを

୲っています。プラแ材がなくなってしまったら、

今より何ഒもフーυロスが૿えてผの題がൃ生

することも考えられます。ただ、そのような一面

はあまりใ道されません。プラแ材をしっかり使っ

ていくために、できることからやっていきたいと思

い、印刷会社さんからのGPマークのご提案、取り

Έにײڞして、現在、当社の「おΰリまっせ」、

6)Aຯ֮さんとコラϘした「ミルクックಛೱミ

ルク8�2」のアイスクリームแ材などを印刷してい

ただき、ࢀ画するようになったというܦҢです。

　1社でできることはݶられていますが、こうし

た大きな取りΈの中で環境題を考え、ࢀ画さ

せていただく機会をಘられたことはඇৗにありが

たいと思います。今後もできるൣғで࠾用してい

くことで、ࢲୡの社һも環境について考える一

となると思っていますのでܧ続していきたいと思

っています。

GP  大賞ڥࡐػࢿ
【部門ࡐػ】
ίμックジャύϯ マーέςΟϯάオフΟε 
本間ढ़༤部長
　コμックというと、

フΟルムやカメラとい

ったイメージだと思い

ますが、現在は印刷と

ө画をメインに #�UP�

#市場でϏジネスをし

ています。もͪろん、

量販ళなどにߦくと、

コμックのカメラやインスタントプリンターなど

がありますが、これらはผ会社にしてブランυラ

イセンスという形を取っており、#�UP�Cはり

しています。ө画を見るとエンυロールにコμ

ックのロΰマークがग़てくることもあると思いま

すが、σジタル化がਐΉ中でもステΟーϰンɾス

ϐルόーάಜやʰόットマンʱγリーズのクリ

ストファーɾϊーランಜ、現在ެ։中のh 007 、ɦ

このลりはまだコμックのフΟルムで作られてい

るө画になります。

　印刷では、主に印刷機で使うためのアルミ൛や、

൛に印刷用の画像を࿐光するプレートセッターと

「ミルクック特濃ミルク8.2」と「おゴリまっせ」の包材
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いった機材、インクジェット関連製品などを取り

扱っています。また、印刷機にインキを転写する

アルミのプレートは、従来、現像機を使って画像

を描写していましたが、現在では直接印刷機にプ

レートが掛けられます。従来の現像機は化学薬品

や水を使い、環境的にはあまりよろしくない側面

がありましたが、この工程をすべて排除したこと

で、エコロジーなものになっています。なおかつ、

従来、処理した廃液は業者さんに処分してもらわ

なければならかったのですが、我々の完全無処理

CTPプレート「SONORA」は環境対応ニーズに

応える製品になっています。

　機械についても、プレートに描画するプレート

セッターはものすごい電気量だと思われますが、

当社では電気容量がMaxで約400W、蛍光灯約1

本分の電気容量しか使わない、省電力、エコロジ

ーな製品を提供しています。現在、GP資機材認

定製品は44製品あります。これからも環境にやさ

しい製品づくりを目指して、印刷業界のサステナ

ブルな成長に向けて何かしらの貢献ができればと

考えておりますので、今後ともよろしくお願いい

たします。

GP マーク普及大賞 
【オフセット印刷部門】
㈱笠間製本印刷 営業部東京支店 
高浦 靖マネージャー

　石川県に本社がある

印刷会社で、創業が明

治8年、今年で147年

になりますが、主に金

融機関さんの預金通帳

等々でGPマークを使

わせていただいていま

す。当社のクリアファ

イルのネット通販「かさまーと」でもエコに配慮

したペーパーファイルなどを提案しています。今

回の受賞は、ご賛同いただいたお客様とご提供い

ただいた資材メーカーさんの力でもあると思いま

すので、この場を借りて御礼申し上げます。

六三印刷㈱ 三島秀夫専務取締役
　2015年に創設され

てから6年連続で普及

大賞を頂戴しています。

今では年間約3,500ア

イテムにGPマークを

付与しています。なぜ、

GPマークを付けるよ

うになったかというと、

社長が「GPマークで日本一になるぞ」と言った

のがきっかけです。

　最近の小山薫堂先生の活動を見ると、どれも社

会課題の解決につながっています。我々印刷会社

も社会課題の解決に対して、GPを使うことが一

番手っ取り早い道だと信じています。残念ながら、

まだGPが知れ渡っているとは言いにくいと思い

ます。ぜひ、皆さんでGPを広めて頑張っていき

ましょう。

GP マーク普及準大賞 
【オフセット印刷部門】
精英堂印刷㈱ 安部幸裕取締役副社長
　山形県米沢市に本社

があります。大正4年2

月に創業しましたが、

当時はトランプや花札

といった厚紙の玩具が

中心で、その後お酒の

ラベル、パッケージに

注力、現在は化粧品パ

ッケージを中心に日用品のパッケージを作ってい
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ます。

　GP認定工場で生࢈していますが、約20年લに

水なし印刷を࠾用しました。パッケージのような

厚紙に水なし印刷を࠾用するのはまͣ無理だろう

と言われる中、大量生࢈にࠃでॳめて成ޭした

ことは当社のڧΈだと思っています。また、S%GT

の取りΈに対しては、しっかりしたࣈ目ඪを

げています。ぜひ当社のϗームページを見ていܝ

ただき、どのような目ඪをཱてているか一ಡいた

だければいです。

㈱จ৳ ༗അ靖ྃࣥߦ役һ長
　౦ژࡾୋ市で印刷

業をӦんでいます。h Έ

たかʠ2020ʡニϡー

スʱというࢠのൃ注

をࡾୋ市からいただき、

我々がGPマークを提

案したことでお客様が

GP環境४大賞を受賞

されたことを全社һうれしく思っています。来年

8月で60प年をܴえますが、ૉらしいه念の年

に、お客様とともに受賞できたことを光ӫに思っ

ています。

　当社は10月1日より৽年になっています。た

またまですが、社長ަがありました。社長ब

は1回だけのνϟンスなので、おもしろいことが

できないかということで、社長案を作っていま

す。こういったことで社長のबを知らなかった

ことがないようにप知できるということで、案

を作りました。今後ともҬີணܕでࡾୋ市さん

とともにさらに、環境に向けての成長をげてい

きたいと思いますので、Ӭくよろしくお願いし

ます。

GP マーク普及準大賞
【άϥϏΞɾγーϧɾεクϦーϯ印刷部門】
東แ印刷㈱ 営業部 Ճ౻ৎത՝長
　プラスνックフΟル

ムはס૩やः光など

様々にカスタマイズで

きるフΟルムです。ෳ

߹フΟルムという言い

ํをしていますが、そ

れを分ผ作業すること

が、ྫえばࢠ供さんの

として対応していけばඞͣ、リサࠃҭをؚめてڭ

イクルやリϢース、3R、4Rとなっていくと思い

ます。

　今回、GPマークの普及ということで、Ӧ業、工

場一؏となってクライアントさんと取りΈ、

GMSさんで࠾用していただいたܦҢになります。

取りΈに関しては、コンόーターのཱ場からす

ると、৯品メーカー、՛ࢠメーカー、様々なメー

カーが環境に対してલ向きに取りんでいただく

લ提でڵຯを࣋っていただかないݶりは、ਐんで

いかないࣄだと思っています。その中で、CO2
排ग़ݮや৯品ロスといったお客様の考えํの中

で、২༝来のインキなどと݁ͼ付けて、環境に

ओɺࣨࡦରڥの๕७ਓΒɺ౦包ҹ͔ࠨ
খ13ࢁେɺՃ౻ৎത՝
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配慮した製をしているとೲಘしていただいたこ

とで、GPマークを࠾用いただいたのではないか

と思っています。

　印刷業界としては、ج本、クライアントさんが

ඞཁだということと、Φーナー様をؚめたํ々が

どのような形で環境に取りんでいくかというこ

とを、我々がパートナーとしてお手いできれば

いいのではないかというのが当社の考えです。

㈱ܳ社 営業部 ాதҰ࣍長
どもは関౦とभࢲ　

の2ڌでάラϏア印

刷をߦっています。こ

のような賞をいただけ

たのもの、お客様にご

理解いただき、ײڞし

てくださったことで֫

ಘできたものと思って

います。今後もGPマークの普及にਚ力していき

たいと思っていますので、よろしくお願いいたし

ます。

GPマークで消費者の行動変容を
　受賞֤社のൃදの後、時間の߹で࠙ஊ会の時

間がなくなってしまいましたが、小山PR大使か

らは、「GPマークは、マークを付けることをՁ

だと考えてはいけないと思います。マークを付け

てΰールではなく、ফඅ者がGPマークを見て、

その品をબͿようになる、それが環境ෛՙݮ

にかかわってくるという、ߦ動ม容をଅしたとき

にॳめてՁになるので、今は४උஈ֊かなと思

っています。GP環境大賞は、その४උஈ֊にお

いて、クライアント側とメーカー側が一ॹにදজ

されるಛҟなγステムで、྆者がどんな思いを࣋

って取りんでいるかをฉいて、h なる΄ど、そう

いうりޱがあったんだʱということが分かりま

した。࠙ஊ会の時間は取れませんでしたが、大ม

Ձのある時間だったと思いました」とのコメン

トがありました。

　最後に当日の࢘会ਐ

をめた山下雅稔ߦ

氏（㈱巧芸社）からは、

「プラスνックパッケ

ージの題は、άラϏ

ア印刷ا業にとっても

ここ5年΄どかつてな

い΄どݫしいہ面にཱ

たされています。ただ、プラスνックパッケージ

はフーυロスをݮしています。また、ྫえば、

現在もҩྍ現場でଟくの໋をकってくれているυ

クター、ナースをकるフェイスγールυ、ޢ、

γリンジ、ణόッάなどは全てプラスνックで

す。プラスνックフΟルムがなければ、໋をकる

ことができません。ですから、それぞれ、最దな

ベストミックスを考えて、皆様のご理解をਂめて、

֤社様、ブランυΦーナーの皆様、ࣗ治ମの皆様、

たくさんGPマークを付けてくださっています。

こういった皆様が広がっていくことで理解がਂま

ると考えます」とड़べました。

ʣࠨʢ࣍Ұのాதࣾܳ
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【GP申請書作成説明会開催について】
○毎月原則20日開催
○参加費無料
○申請に必要な次の内容を具体的に説明
 GP申請書の書き方
 添付書類作成方法
 現地審査の内容等
○チェックシート記入の上、ご参加下さい。も
ちろん、不完全でかまいません。
○参加希望者は事務局にお申込み下さい。

【グラビア印刷部門】　;PPN։࠵
øø݄ùùʢ݄ʣɹøúɿ÷÷ʙøüɿ÷÷
øù݄ùøʢՐʣɹøüɿø÷ʙøþɿø÷

【GP制度概要説明会開催について】
○毎月原則 2日開催
○参加費無料
○GP制度と申請方法を分かりやすく説明 
GP認定制度の概要、GP認定取得、GPマー
ク表示のメリット、GP申請方法の概要等

○当日、ガイドラインをお渡しします。
○GP申請を希望する方で、まだガイドライン
等を読んでいない方はこちらに参加の上、下
記申請書作成説明会にご参加下さい。

○各印刷部門共通です。
○印刷業界内外問わず誰でも参加できます。
○参加希望者は事務局にお申込み下さい。

øù݄ ù ʢʣɹøüɿ÷÷ʙøýɿú÷ɹ;PPN։࠵

平成20年よりグリーンプリンティング認定制度の受付（グラビアは第 7回より開始）が始まっています。
この度、ニッコーグラビア印刷㈱（東京立会いセンター）が認定となり、これまでの認定工場は、ࣄ��
。と͠まͨ͠の৽ͨʹඪ��ೝఆࠓ。ॴとなっておりますۀ
GP認定の取得によって、VOC排出削減、CO2の排出削減等の「環境保全」「省エネ・省資源」と「安
全･安心」の確約をし、差別化が進む社会に対応し長期不況の厳しい中で勝ち残る最大の武器になると考
えます。現在「日印産連」においてGPの周知活動が行われ、社会的な認知向上が進んでおります。
毎月「日印産連」において説明会が開催されております。この機会を逃さず参加されることを望みます。
なお、グリーンプリンティング認定制度に関するお問い合わせは、下記にお願いいたします。

˟���Ȃ����ɹ౦ژதԝ۠৽�Ȃ��Ȃ8 �ຊҹձؗ �֊

ҹ࢈࿈άリʔϯϓリϯςΟϯάೝఆࣄہ

ʢ5&-ɿ��Ȃ����Ȃ��2��'"9ɿ��Ȃ����Ȃ�����&�NBJMɿHQ�OJOUFJ!KGQJ.PS.KQ�XFCɿIUUQɿ��XXX.KGQJ.PS.KQ�ʣ

˞ͳおɺ(1Ϛʔク͕ೈ包άϥϏΞҹʢାʣʹද͕ࣔग़དྷΔΑ͏ʹͳΓまͨ͠ɻ
ɹ「άリʔϓリϯςΟϯάʢ(1ʣϚʔクදࣔのखҾ͖」Λ͝ࢀর͍ئま͢ɻ

GP認定制度申請についてのお願い
GPマークの製品表示が可能となりました

全国グラビア協同組合連合会
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認定番号 会社名 ／ 事業所名
H30001 賀谷セロファン㈱／本社・本社工場

H30002 大日本パックェージ㈱／本社工場

H30003 大日本パックェージ㈱／埼玉工場

H30004 三洋グラビア㈱／
本社・ウイングファクトリー

H30005 三洋グラビア㈱／みまよせファクトリー

H30007 トーホー加工㈱／小山工場

H30008 ㈱日商グラビア／本社工場

H30009 東包印刷㈱／埼玉工場

H30010 中京化学㈱／本社工場

H30011 日大グラビヤ㈱／埼玉工場

H30012 芳生グラビア印刷㈱／本社工場

H30013 東洋FPP㈱／本社工場

H30014 ㈱巧芸社／東京工場

H30015 トーホー加工㈱／名古屋工場

H30016 日新シール工業㈱／本社・本社工場

H30017 ㈱多漣堂／本社工場

H30018 北上産業㈱／本社工場

H30019 トーホー加工㈱／東村山工場

H30020 北海紙工業㈱／本社工場

H30021 ㈱東和プロセス／川口工場

H30022 音羽印刷㈱／狭山工場

H30023 ㈱セイユー／本社工場

H30024 新生紙化工業㈱／本社工場

H30025 ㈱巧芸社／福岡工場

H30026 菅野包装資材㈱／本社工場

H30027 ㈱佐伯紙工所／白岡工場

H30028 ㈱東シール／本社工場

H30029 極東高分子㈱／
ポリエチレン・ラミネート工場

H30030 ㈱マルタカ／本社工場

H30031 ㈱カスタムグラビア／東京工場

H30032 橋本セロファン印刷㈱／
東領家工場

H30033 東和グラビヤ印刷㈱／大和工場

H30034 ㈱ダイコー／本社工場

認定番号 会社名 ／ 事業所名
H30035 東包印刷㈱／平成埼玉工場

H30036 彫刻グラビヤ札幌㈱／本社工場

H30037 ㈱イシトク／本社工場

H30038 東京加工紙㈱／筑波工場

H30039 真丸特殊紙業㈱／新潟事業部新潟工場

H30040 ㈲染原化工／本社工場

H30041 ㈱三裕商会／本社工場

H30042 日ポリ産業㈱／長門工場

H30043 信和産業㈱／本社工場

H30044 ㈱水野グラビア印刷／本社工場

H30045 日本パッケージング㈱／本社工場

H30046 大和産業㈱／本社工場

H30047 三和化工紙㈱／本社工場

H30048 ナベプロセス㈱／大阪支社

H30049 アスパック㈱／本社工場・ラミ工場

H30050 八潮化学㈱／本社および関連工場

K30001 エヌ・アイ・シー㈱／関東工場

H30051 橋本セロファン印刷㈱／新郷工場

H30052 ㈱グラビアジャパン／信州工場

H30053 ㈱北四国グラビア印刷／本社工場

H30054 ㈱アンド・アイ／羽曳野工場

H30055 エバーコート㈱／本社工場

H30056 ㈱カスタムグラビア／大阪工場

H30057 ㈱カスタムグラビア／本社工場

H30058 丸八製版㈱／本社工場

H30059 ㈱平野屋物産／本社工場

H30060 ㈱平野屋物産／鷹取工場

H30061 ニッコーグラビア印刷㈱／本社・工場

H30062 ㈱トリネックス／長浜工場

H30063 信和工業㈱／埼玉工場

H30064 ㈱共立グラビア／本社工場

H30065 ㈲サングラビア／本社工場

H30066 ニッコーグラビア印刷㈱／
東京印刷立会いセンター

H30067 橋本セロファン印刷㈱／
本社・弥平工場

全国グラビア協同組合連合会GP認定工場
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　今年のߨԋはҎԼを༧定しており、いͣれも印刷業界にಛ化した容となっています。

1．東京都の VOC 対策

ɹ東京ڥ ہڥվળ部 Խֶ࣭ରࡦ՝ ੑൃش༗ػԽ߹ରࡦ୲ɹۙদ߁थࢯ
　7OC対ࡦの全ମのࡦࢪについてのઆ明と、印刷分についてのࡦࢪを具ମ的にઆ明します。

2．有機溶剤等取扱い作業における健康障害防止のために

ɹதԝ࿑ಇࡂڠࢭձ ࿑ಇӴੜௐࠪੳセϯλーɹҪࢯ࢙و
　S%Sを活用し、取り扱い製品のੑݥةɾ༗ੑを知ってదに使用すること。また、ばく࿐

ࢭાஔと݈߁理についてઆ明します。

3．自律的な化学物質管理とビデオばく露モニタリング

ɹதԝ࿑ಇࡂڠࢭձ 大ࡕ࿑ಇӴੜ૯߹セϯλーɹٶ༞հࢯ
　今後の化学࣭理の動向として、ࣗ的な理をج本とするΈの見直しがߦわれよ

うとしています。ここでٻめられるࣗ的な化学࣭理において、ࡢ年հしましたϏσΦ

ばく࿐Ϟニタリンάというٕज़がどのように活用できるか、という容をհします。

4．SDGs 達成に役立つ VOC 排出抑制方法

ɹ㈱ݚԽֶڀݚॴ ٕज़部ɾٕज़セϯλーɹྛ ໜ༤ࢯ
　印刷資材をうまく使って工場の環境վળをߦったྫࣄについてհします。

講演内容

YouTubeで視聴可能
VOC排出抑制セミナー
　印刷業界から排出されるVOC（揮発性有機化合物）の削減並びに職場環境の改善を業界内に浸透
させるため、毎年恒例の経済産業省・関東経済産業局共催「VOC排出抑制セミナー」が11月11日
（木）午後2時～11月18日（木）までの期間、新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえ、完全オンラ
インで開催します。セミナー終了後には、（一社）日本印刷産業連合会HPで、講演の模様のYouTube
動画が配信されます。申し込みをされていない方でも視聴が可能ですので、ぜひご覧ください。
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 日印産連VOC排出抑制自主行動計画および実施状況

日印産連VOC排出抑制自主行動計画
および実施状況

2020年度の排出量は24,100トン
（一社）日本印刷産業連合会

　国が定めたVOC排出抑制制度に基づ
き、（一社）日本印刷産業連合会において
も傘下団体および傘下企業におけるVOC
排出抑制に取り組むとともに、この取組

が実効性のあるものにするために自主行
動計画を定め、印刷業界におけるVOCの
排出抑制に努めるとともに行動計画の進
捗状況の把握を継続する。

　1．VOC排出削減計画および実施状況�

（1）　計画　2005年12月制定（2008年度・10年度目標）
୯Ґɿトンʗ年

年 2000年 2004年 2008年 2010年 2010年
࣮

使用量 204,400 1��,600 1��,600 1��,600 178,400
排ग़量 115,500 8�,100 78,600 68,100 42,700
量ݮ ʕ 26,400 36,�00 47,400 72,800
ˎ2000年をج४年とする
ˎલ提݅ɿ2004年Ҏ߱のܭ画7OC使用量は、04年と同量とする
४年である2000年ൺج、量はݮ、ݮˎ
ˎ2010年࣮は目ඪを上回っており、今後は2010年࣮ɾݮをҡ࣋することを目ඪとする

（2）　実績　2021年9月現在
୯Ґɿトンʗ年

年 2000年 2004年 2010年 2015年 2016年 2017年 2018年 201�年 2020年
使用量 204,400 1��,600 178,400 143,100 157,500 152,500 142,300 134,500 128,300
排ग़量 115,500 8�,100 42,700 24,500 26,800 22,800 23,600 20,200 24,100
ݮ ʕ 23� 63� 7�� 77� 80� 80� 83� 7��
量ݮ ʕ 26,400 72,800 �1,000 88,700 �2,700 �1,�00 �5,300 �1,400
排ग़ ʕ 45� 24� 17� 17� 15� 17� 15� 1��
४年である2000年ൺج、量はݮ、ݮˎ
ˎ排ग़ʹ排ग़量ʸ使用量ʷ100ʢˋʣ
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 日印産連VOC排出抑制自主行動計画および実施状況

　2．対象物質�

　トルエン、ਣࢎエνル、M&,、*PA、ߴ石༉ࡎ༹ܥをؚめた全ての7OC࣭

　3．対象事業所�

　日印࢈連ࡿԼ会һا業のうͪάラϏア印刷ʢラミネーター、コーターをؚΉʣ、Φフセット

印刷を業とするࣄ業ॴ

　4．自主行動計画対象団体�

　ㅡ印刷工業会ʢ会һɿ�0社ʣ

　ㅡ全日本印刷工業߹連߹会ʢ会һɿ4,136社ʣ

　ㅡ全ࠃάラϏアڠ同߹連߹会ʢ会һɿ161社ʣ

　ˎ会һは2021年4月現在ʢ߹4,387ܭ社ʣ

　5．削減目標�

　2010年࣮ɾݮをҡ࣋することを目ඪとするが、今後のํ向ੑとしては直近のݮ

をҡ࣋する。

　6．計画の制定および実績把握�

　ㅡج�४年およͼ2004年についてアンケートௐࠪ݁Ռからの֦大ਪܭでࢉ定後、ܭ画を੍定

　ㅡ��目ඪに対するਐঢ়گを年ຖにѲするため2005年から年ຖのঢ়گをアンケー

トௐࠪの֦大ਪܭによりࢉ定

　　ʢアンケートௐࠪによりਐঢ়֬گ認ɿج४年の֦大ਪํܭ๏と同様の手ॱでࢉ定ʣ
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 日印産連VOC排出抑制自主行動計画および実施状況

�ô�ɹ70$༻ྔ͓Αͼഉग़ྔͷਪํܭ๏
　ᶃ �άラϏア印刷、Φフセット印刷における7OC使用量ɾ排ग़量を۠分してアンケートௐ

ࠪ

　ᶄ �֤ 印刷ํࣜを従業һنผの使用量ɾ排ग़量に۠分する

　ᶅ 会һࣄ業ॴを従業һنผに۠分する

　ᶆ 上هᶄ、ᶅにより7OC使用量、排ग़量をਪܭする

�ô�ɹ70$༻ྔͷূݕ
　ᶃ �印刷インキ工業会提供の印刷インキग़ՙσータ、࣭ผの販ച量とのൺֱによりূݕ

　7．排出抑制対策�

ʲํۀ࡞๏ͷվળʳ
ㅡ�印刷൛のઙ൛化によるインキɾ༹ࡎ使用量ݮ

ㅡ�インキɾ༹ࡎอ容ثのॆ࣮およͼ対、ࡦ理をపఈするʢൃشࢭ対ࡦ等ʣ

ㅡ7OC排ग़੍セミナーでの排ग़੍ྫࣄࡦࢪհ

ㅡ環境༏ྑ工場දজ੍、GP認定੍のӡ用

ʲࡐݪྉͷసɾݮʳ
ㅡ�印刷インキのϋイιリッυ化ʢߴೱ化ʣ

ㅡ�࣪ し水の *PAݮɾସ化ฒͼにアルコールレス化

ㅡ�7OCચড়ࡎの使用ʢGP認定資機材の࠾用֦大ʣ

ㅡ�水ੑインキ等の7OCインキの使用

ㅡ�使用する接ணࡎのϋイιリッυ化

ʲઃඋಋೖɾվྑʳ
ㅡ�排Ψス処理ஔの設ஔ、֦大

ˎ従業һنผ۠分
۠分 従業һنʢਓʣ

1 1ʙ1�
2 20ʙ4�
3 50ʙ100
4 100Ҏ上
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 日印産連VOC排出抑制自主行動計画および実施状況

　8．情報公開�

　日印࢈連ϗームページ、社会ใࠂॻおよͼ環境ใࠂॻ等

　IUUQT���XXX�KGQJ�PS�KQ�UPQJDT�EFUaJM�JE�4822

　IUUQT���XXX�KGQJ�PS�KQ�UPQJDT�EFUaJM�JE�5177

　9．参考資料�

ʲߟࢀ�ʳ
　印刷छྨผ7OC排ग़੍ࣗ主ߦ動ܭ画およͼ࣮

　7OC使用量ɾ排ग़量ɾݮɾݮ量༁

ʲߟࢀ�ʳ
　7OC࣭ผ使用量ɾ排ग़ܭݮ画およͼ࣮

　ˎ �7OC࣭ผ使用量は、印刷インキ工業会提供資ྉによる

άラϏア印刷の上Ґ4࣭およͼΦフセット印刷の1࣭をѲɾ理する

　ˎ�άラϏア印刷の7OC使用量は上Ґ4࣭で全ମの約77�4ˋである

　ˎ�࣭ผ排ग़量は、7OC排ग़量およͼ࣭ผ使用量ൺによりࢉ定

ʲߟࢀ�ʳ
　印刷छྨผ7OC排ग़੍ࣗ主ߦ動ܭ画およͼ࣮

　7OC使用量ɾ排ग़量ɾݮɾݮ量༁

量ʹʢ2000年排ग़量ʵ当֘年排ग़量ʣݮˎ　

ʹʢʢ2000年排ग़量ʵ当֘年排ग़量ʣʗ2000年排ग़量ʣݮˎ　

άラϏア
୯Ґɿトンʗ年

年 2000年 2004年 2010年 2015年 2016年 2017年 2018年 201�年 2020年
使用量 160,000 153,100 138,400 115,�00 132,700 132,100 123,800 11�,800 115,300
排ग़量 106,400 82,200 38,800 21,400 24,200 21,400 22,100 1�,200 22,800
ݮ ʕ 23� 64� 80� 77� 80� 7�� 82� 7��
量ݮ ʕ 24,200 67,600 85,000 82,200 85,000 84,300 87,200 83,600
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Φフセット
୯Ґɿトンʗ年

年 2000年 2004年 2010年 2015年 2016年 2017年 2018年 201�年 2020年
使用量 44,400 46,500 40,000 27,200 24,800 20,400 18,500 14,700 13,100
排ग़量 �,100 6,�00 3,�00 3,100 2,600 1,400 1,500 1,000 1,300
ݮ ʕ 24� 57� 66� 71� 85� 84� 8�� 86�
量ݮ ʕ 2,200 5,200 6,000 6,500 7,700 7,600 8,100 7,800

άラϏアɾΦフセット
୯Ґɿトンʗ年

年 2000年 2004年 2010年 2015年 2016年 2017年 2018年 201�年 2020年
使用量 204,400 1��,600 178,400 143,100 157,500 152,500 142,300 134,500 128,400
排ग़量 115,500 8�,100 42,700 24,500 26,800 22,800 23,600 20,200 24,100
ݮ ʕ 23� 63� 7�� 77� 80� 80� 83� 7��
量ݮ ʕ 26,400 72,800 �1,000 88,700 �2,700 �1,�00 �5,300 �1,400

ʲߟࢀ�ʳ
　7OC࣭ผ使用量およͼ7OC࣭ผ排ग़量ࣗ主ߦ動ܭ画およͼ࣮ʢˎਪܭʣ

（1）　VOC物質別使用量
୯Ґɿトンʗ年

ˎ使用量 2000年 2004年 2010年 2015年 2016年 2017年 2018年 201�年 2020年
ਣࢎエνル 30,400 41,340 34,700 31,�00 36,600 35,400 31,500 30,700 33,100
ト ル エ ン 54,600 41,�40 2�,100 20,500 23,�00 22,100 18,800 18,000 16,300
メνルエνルケトン 24,000 22,�60 22,700 15,300 16,700 16,500 16,200 14,700 14,�00
イιプロϐルアルコール 25,800 27,060 26,700 22,200 25,400 25,�00 24,700 24,100 21,100
そ の ଞ 32,040 24,550 27,200 26,500 30,700 32,500 33,000 32,500 30,100
ࡎ༹ܥ石༉ߴ 37,560 41,750 38,000 26,700 24,200 20,100 18,100 14,500 12,800
ܭ　　߹ 204,400 1��,600 178,400 143,100 157,500 152,500 142,300 134,500 128,300

（2）　VOC物質別排出量
୯Ґɿトンʗ年

ˎ排ग़量 2000年 2004年 2010年 2015年 2016年 2017年 2018年 201�年 2020年
ਣࢎエνル 20,220 22,1�0 �,700 5,�00 6,700 5,700 5,600 4,�00 6,500
ト ル エ ン 36,860 22,750 8,200 3,800 4,400 3,600 3,400 2,�00 3,200
メνルエνルケトン 15,�60 12,330 6,400 2,800 3,000 2,700 2,�00 2,400 2,�00
イιプロϐルアルコール 18,720 15,�30 8,500 4,400 5,000 4,300 4,600 3,�00 4,300
そ の ଞ 21,320 13,200 7,600 4,�00 5,600 5,300 5,�00 5,200 6,000
ࡎ༹ܥ石༉ߴ 2,420 2,700 2,300 2,700 2,100 1,200 1,200 �00 1,200
ܭ　　߹ 115,500 8�,100 42,700 24,500 26,800 22,800 23,600 20,200 24,100

ˎ上هσータのࣈはؙめている
ˎਪܭɿ印刷インキ工業会「ୈ25回༗機༹ࡎௐࠪ݁Ռ」からਪܭ
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